

**“MODEL KOMUNIKASI DAKWAH DALAM VIDEO KLIP SALAM ‘ALAIKUM -
HARRIS JUNG ”**

SKRIPSI

Diajukan kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh Gelar
Sarjana Sosial (S.Sos.)



Oleh:

Mochammad Hanafi
NIM: B71213055

PROGRAM STUDI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM

JURUSAN KOMUNIKASI

FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL

SURABAYA

2018

PERSETUJUAN PEMBIMBING

**“MODEL KOMUNIKASI DAKWAH DALAM VIDEO KLIP SALAM
ALAIKUM – HARRIS JUNG”**

Surabaya, 15 Januari 2018

Telah disetujui oleh:

Dosen Pembimbing



Wahyu Ilaihi, MA.

NIP. 197804022008012026

HALAMAN PERTANGGUNGJAWABAN

Bismillahirrahmaanirrahiim

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Mochammad Hanafi

NIM : B71213055

Fak/Prodi : Dakwah dan Komunikasi/Komunikasi dan Penyiaran Islam

Alamat : Tambaksari Selatan Gg. 11 no. 20 Surabaya

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa :

1. Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.
2. Skripsi ini benar-benar hasil karya saya secara mandiri bukan merupakan hasil plagiasi atas karya orang lain.
3. Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, maka saya bersedia menanggung segala konsekuensi yang terjadi.

Surabaya, 9 Februari 2018



Mochammad Hanafi
Mochammad Hanafi
NIM. 71213055

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Mochammad Hanafi ini telah dipertahankan di depan
Tim Penguji Skripsi

Surabaya, 1 Februari 2018

Mengesahkan
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel
Fakultas Dakwah dan Komunikasi



Dekan,

Dr. Hj. Rr. Suhartini, M.Si.
NIP. 195801131982032001

Penguji I,

Wahyu Ilaihi, MA.

NIP. 197804022008012026

Penguji II,

Prof. Dr. H. Moh. Ali Aziz, M.Ag

NIP. 195706091983031003

Penguji III,

Lukman Hakim, S.Ag, M.Si, MA

NIP. 197308212005011004

Penguji IV,

H. Fahrur Razi, S.Ag, M.H.I.

NIP. 196906122006041018



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Mochammad Hanafi
NIM : B 71213055
Fakultas/Jurusan : FDK / KPI
E-mail address : mochanafi8@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)
yang berjudul :

MODEL KOMUNIKASI DAKWAH DALAM VIDEO KLIP SALAM

*ALAIKUM - HARRIS JUNG

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara **fulltext** untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 20 Februari 2018

Penulis

(MOCHAMMAD HANAFI)
nama terang dan tanda tangan

dakwahnya, yaitu Sunan Kalijogo dan Sunan Bonang. Dan hingga saat ini dakwah melalui musik masih diperdengarkan.

Ainur Rofiq Lil Firdaus atau lebih akrab dengan nama Opick, Haddad Alwi dan Jefri al-Bukhori (almarhum) adalah penyanyi sekaligus juga pengarang syair lagu yang mewarnai belantika musik di Indonesia. Mereka mengusung *genre* religi yang tak kalah populernya juga dengan *genre* lainnya. Kemudian pada 10 tahun terakhir sampai sekarang munculah beberapa wajah baru dari musik religi mancanegara yang posisinya dapat memberi nuansa baru dakwah musik islam bagi masyarakat.

Hadirnya syair lagu religi yang dibawakan oleh Maher Zein, Saef Adam dan Mishari Rashid Al-Afasy cocok sekali dengan telinga para pendengar di era modern ini. Karena musik yang mereka bawakan ringan dan sederhana dengan isi yang bermakna tentang keluhuran ajaran Islam dikemas dengan lantunan melodi yang digemari oleh pendengar pada saat ini.

Sebagai sebuah usaha untuk terus memanjakan telinga pendengar musik religi dan menambah penggemarnya adalah dengan diadakannya kontes penyanyi dan musisi islam dari berbagai media dan dapur rekaman. Salah satu penyanyi dan musisi yang diorbitkan oleh awakening record yaitu sebuah perusahaan rekaman terkenal yang berhasil mengorbitkan Maher Zein, yang pada tahun 2015 ini bisa membuat gebrakan baru di kalangan musik religi. Dia adalah Harris Jung yang lebih akrab dengan sebutan Harris J dikalangan penggemarnya.

- a. Sumber (*source*), sering juga disebut pengirim (*sender*), penyandi (*coder*), komunikator (*communicator*), pembicara (*speaker*) atau *oroginator*. Sumber adalah pihak yang berinisiatif atau mempunyai kebutuhan untuk berkomunikasi. Sumber boleh jadi seorang individu, kelompok, organisasi, perusahaan, atau bahkan suatu negara. Dalam menyampaikan yang ada dalam hati atau otaknya, sumber harus mengubah perasaan atau pikiran tersebut kedalam seperangkat simbol verbal atau non verbal yang dapat diterima penerima pesan.
- b. Pesan, yaitu apa yang dikomunikasikan sumber kepada penerima. Simbol terpenting adalah kata – kata (bahasa), yang dapat merepresentasikan objek (benda), gagasan dan perasaan, baik ucapan ataupun tulisan. Pesan juga dapat dirumuskan secara non verbal, seperti melalui tindakan atau isyarat tubuh (melambaikan tangan, anggukan kepala, senyuman, tatapan mata, dan sebagainya).
- c. Saluran atau media, yaitu alat atau wahana yang digunakan sumber untuk menyampaikan pesannya kepada penerima. Saluran juga merujuk pada cara penyajian pesan: apakah langsung (tatap – muka) atau melalui media, misalnya koran, radio, *handphone*, dan sejenisnya. pengirim pesan akan memilih saluran – saluran itu bergantung pada situasi, tujuan yang hendak dicapai, dan jumlah penerima pesan yang dihadapi.

umumnya mengangkat isu – isu sosial, seperti kekerasan, ketidakadilan, masalah kejiwaan, penyakit, dan sebagainya.

- 3) Epic sejarah, yaitu film dengan tema periode masa silam (sejarah) dengan latar sebuah kerajaan, peristiwa, atau tokoh besar yang menjadi mitos, legenda, atau kisah biblical.
- 4) Fantasi, yaitu film yang berhubungan dengan tempat, peristiwa dan karakter yang tidak nyata, dengan menggunakan unsur magis, mitos, imajinasi, halusinasi, serta alam mimpi.
- 5) Fiksi ilmiah, yaitu film yang berhubungan dengan teknologi dan kekuatan diluar jangkauan teknologi masa kini yang artifikal.
- 6) Horror, yaitu film yang berhubungan dengan dimensi spiritual atau sisi gelap manusia.
- 7) Komedi, yaitu jenis film yang tujuannya menghibur dan memancing tawa penonton.
- 8) Kriminal dan gangster, yaitu film yang berhubungan dengan aksi – aksi criminal dengan mengambil kisah kehidupan tokoh criminal besar yang diinspirasi dari kisah nyata.
- 9) Musikal, yaitu film yang mengkombinasikan unsur music, lagu, tari (dansa), serta gerak (koreografi).
- 10) Petualangan, yaitu film yang berkisah tentang perjalanan, eksplorasi, atau ekspedisi ke suatu wilayah asing yang belum pernah tersentuh.

C. Penelitian Terdahulu yang Relevan

Ditinjau dari judul penelitian, terdapat beberapa kajian yang telah diteliti dan memiliki kemiripan atau hampir sama dengan judul yang diusung oleh penulis.

Pertama, Puji Astuti (2004) dengan judul penelitian “Muatan Dakwah Dalam Album Raihan Demi Massa”. Dalam penulis ini dia menggunakan teknik analisis kualitatif melalui proses berfikir induktif. Kedua, Anisa Zubaida (2005) dengan judul penelitian “Muatan Dakwah Islam Dalam Syair Lagu Iwan Fals (Studi Kasus Terhadap Album Salam Reformasi). Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian kualitatif. Ketiga, Arina Rosidah (2007) dengan judul penelitian “Pesan-Pesan Dakwah dalam Album “Aku Ingin Pulang” karya Ebiet G Ade”. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan simiotik. Keempat, Fahri Husaini Muharrir (2012) dengan judul “Nilai-Nilai Dakwah Dalam Syair Album *Thank You Allah* Karya Maher Zein”. Dalam penelitian ini, penulis menggunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan analisa isi atau *content analysis*. Kelima, Evi Nor Jannah, 2016 dengan judul Musik Dakwah (Analisis Pesan Dakwah dalam Lagu “Alangkah Indahnya Hidup Ini” di dalam VCD Dangdut New Pallapa Religi). Dalam penelitian tersebut, penelitian tersebut menggunakan metode kuantitatif masalah yang menjadi topik penelitian adalah apakah lagu “Alangkah Indahnya Hidup Ini” di dalam VCD Dangdut New Pallapa Religi merupakan lagu dakwah dan apa pesan dakwah yang terdapat dalam lagu tersebut.

Tabel 2.1

Persamaan dan Perbedaan Penelitian

No	Judul	Persamaan	Perbedaan
1.	Muatan Dakwah Dalam Album Raihan Demi Massa.	1. Menggunakan musik sebagai media dakwah. 2. Menggunakan metode kualitatif.	1. Unit analisis yang digunakan. 2. Teknik analisis.
2.	Muatan Dakwah Islam Dalam Syair Lagu Iwan Fals (Studi Kasus Terhadap Album Salam Reformasi)	1. Menggunakan musik sebagai media dakwah. 2. Menggunakan metode kualitatif.	1. Unit analisis yang digunakan. 2. Teknik analisis.
3.	Pesan-Pesan Dakwah dalam Album "Aku Ingin Pulang" karya Ebiet G Ade	1. Menggunakan musik sebagai media dakwah. 2. Menggunakan metode kualitatif.	1. Unit analisis yang digunakan. 2. Teknik analisis.
4.	Nilai-Nilai Dakwah Dalam Syair Album <i>Thank You Allah</i> Karya Maher Zein	1. Menggunakan musik sebagai media dakwah. 2. Menggunakan metode kualitatif.	1. Unit analisis yang digunakan. 2. Teknik analisis.
5.	(Analisis Pesan Dakwah dalam Lagu "Alangkah Indahnnya Hidup Ini" di dalam VCD Dangdut New Pallapa Religi)	1. Menggunakan musik sebagai media dakwah. 2. Menggunakan video.	1. Unit analisis yang digunakan. 2. Teknik analisis.

sebagai makanan yang khas dari Indonesia. Saat dia makan sate dia bilang “*wow amazing*”. Waktu Harris masih kecil pernah di ajarin masak kare sama neneknya serta dia juga bisa bikin *rainbow cake* di ajarin oleh tantenya. Dia juga suka donat, minum teh, dan makan coklat. Selain berbakat dalam musik Harris J ingin berakting di iklan, film, kalau bisa di komedi dan drama. Harris suka akting, namun orang tuanya mengatakan bahwa Harris memiliki suara yang bagus, maka jadilah menjadi penyanyi.

Bakat seni yang telah dimiliki oleh Harris Jung ini terus dikembangkan. Salah satu usaha Harris Jung dalam menyalurkan bakatnya dalam menyanyi agar lebih produktif di usia mudanya adalah dengan mengikuti ajang perlombaan *Awakening Record Got Talent* atau ajang pencarian bakat yang diadakan oleh perusahaan dapur rekaman Awakening Record pada tahun 2013. Awakening record adalah perusahaan rekaman yang telah sukses pada tahun 2009 mengorbitkan Maher Zain yang kemudian berhasil menghadirkan penyanyi-penyanyi muslim diantaranya, Saef Adam, Sami Yusuf, Jae Deen, dan Humood al-Huder.

Harris J melakukan berbagai usaha untuk mengembangkan dan memperindah suaranya dengan cara latihan intensif. Tak pernah berputus asa, yang pada akhirnya Harris Jung berhasil jadi Pemenang pertama di Awakening Talent Contest setelah mengalahkan 2 saingannya di Top 3 yaitu Taiyo dari Indonesia dan Muhammad Hafiz dari Malaysia. Waktu yang dibutuhkan untuk audisi cukup lama, sekitar kurang lebih 3 bulan, yang mana seleksi dilakukan sangat ketat dengan melalui beberapa tahapan, dari TOP 8 lalu ke TOP

shooting Harris merekam dirinya sendiri sambil berkeliling kota London. Lagunya yang islami namun kekinian, disebut sebagai Justin Bieber versi Muslim, rupa-rupanya kesuksesan Harris J mampu menandingi band sekelas Coldplay. Perasaan Harris ketika di samakan dengan Justin Bieber, Harris mengatakan kalau Justin Bieber adalah seorang artis yang sukses dalam karirnya dan jika dia disamakan dengan Harris, dia menganggap itu adalah sebuah pujian baginya, karena kita tahu bahwa Harris baru memulai karirnya, dan akan senang jika bisa mencapai kesuksesannya Justin Bieber, namun dia akan menjadi dirinya sendiri, bukan sebagai Justin Bieber karena mereka menyanyikan lagu yang berbeda. Tapi itu adalah sebuah penghargaan buat Harris.

Single Salam 'Alaikum sukses menjadi lagu terpanas di iTunes bersama sederet tembang lainnya. Di posisi yang sama juga terdapat lagu anyar Coldplay bertajuk *Everglow* yang juga banyak diburu penikmat musik. Kabar menggemirakan ini disampaikan lewat akun Instagram *Warner Music Indonesia* beberapa waktu lalu. Harris J tentu merasa senang dengan pencapaian ini.⁵⁹ Tak hanya Harris J, para penggemarnya di Indonesia juga turut bersuka cita. Apalagi, album *Salam* telah dirilis di negeri kita yang memiliki penduduk mayoritas Muslim. Di Indonesia sendiri, *Salam 'Alaikum* menjadi lagu yang kini digandrungi para remaja, khususnya kaum Hawa. Bukan tak mungkin, Harris J bakal melampaui ketenaran musisi papan atas

⁵⁹ Nizar Zulmi, 2015, *Salam Alaikum' Harris J Tandingi Coldplay Jadi Lagu Terpanas*, (<http://www.bintang.com/music/read/2379869/salam-alaikum-harris-j-tandingi-coldplay-jadi-lagu-terpanas>), diakses pada 8 Desember 2017.

Islam bukan agama teroris, karena dalam ajaran Islam tidak dianjurkan untuk saling merobohkan, dalam Islam juga tak pernah dianjurkan untuk sebuah pertengkaran. Islam agama yang lembut, sebab figur dari Islam sendiri pun juga memiliki sifat yang lembut, pengasih, tenang, sabar, dan terpercaya. Figur tersebut adalah junjungan kita Nabi Muhammad SAW yang telah mengajarkan pada kita umatnya untuk selalu berbuat kebaikan dalam hubungan antar manusia dan hubungan kita dengan Allah SWT sebagai Tuhan umat Muhammad SAW.

Cinta adalah sendi segenap keutamaan di dunia ini. Kalau tidak ada cinta niscaya nilai-nilai kemanusiaan akan hancur. Orang yang memiliki cinta tidak pernah berkhianat kepada orang yang dicintainya, tidak pernah menyakiti dan tidak pernah mengecewakan. Senyuman indah akan selalu terhias dalam hidup jika kita menebarkan cinta, kasih sayang, saling tolong-menolong dalam kebaikan, dan saling menghargai sesama makhluk. Semua itu merupakan wujud dari sebuah perdamaian yang tak ternilai harganya dan tak bisa dibeli dengan nominal berapapun.

Dalam scene video klip Harris Jung terakhir ini, penulis menemukan model Shannon dan Weaver dalam menggambarkan sama halnya dengan scene 4.2 dimana hanya kode yang digunakan menggunakan papan menu. Tujuannya untuk mendamaikan sepasang kekasih yang sedang berkonflik. Dan transmisi pesannya dipahami hingga sepasang kekasih itu bermesraan kemabali.

Sama halnya dengan Lasswell, menurut peneliti menggunakan model Lasswell efek yang dihasilkan jelas. Dimana Komunikator adalah Harris J,

